



Exkursionen bereichern den Unterricht, weil der Einblick in Unternehmen oder der Besuch von Messen und Ausstellungen theoretisch Vermitteltes anschaulich erleben lässt. Zum Teil sind die Exkursionen mit einem Seminar in einer Unternehmung verbunden (Verbindungen, Messtechnik). In der Abteilung GIB haben Exkursionen eine lange Tradition. Bei Kaufleuten und Detailhandel ist die Bedeutung aufgrund des beruflichen Alltags wesentlich geringer, in der Abteilung BM finden sie oft als Theaterbesuch statt.

Es wird begrüsst, wenn Exkursionen stattfinden. Das **BWZ unterstützt Exkursionen**, indem die Lernenden einen Beitrag an die Kosten erhalten. Die Klassenlehrperson organisiert die Auszahlung und rechnet mit der Abteilungsleitung ab. Lernende der Abteilung GIB können **Beiträge von der Böhler-Kern-Stiftung** beantragen, sie erhalten deshalb nur CHF 8.00 statt CHF 15.00 wie die Lernenden anderer Klassen.

Nicht zu den Exkursionen gehören die Schneesporttage/Skilager und die Sprachaufenthalte der BM – hier haben die Lernenden aufgrund der kantonalen Sparbeschlüsse die vollen Kosten zu tragen.

1. BWZ

Während der Sonderwoche «Jahresthema» kann es Exkursionen geben.

2. Abteilung Gewerblich-Industrielle Berufe

Es gilt der Grundsatz, dass alle Klassen pro Schuljahr eine Exkursion haben.

Folgende Exkursionen finden **regelmässig** statt:

Fachbereich Maschinentchnik	Seminar Verbindungen		1	Tag	
	Seminar Messtechnik		1	Tag	
	Clean-Tech / Kunststofferkennung		1	Tag	
	Messebesuch (Prodex, Swisstech)		1	Tag	
	München (Deutsches Museum etc.)		3	Tage	
Fachbereich Bauplanung	Akustik im Bauwesen		1	Tag	
	Thermographie		½	Tag	
	Projektwoche Visualisieren		6	Tage	
Fachbereich Kunststofftechnik	anstelle der Exkursionen finden sog. Theorievertiefungen in der IWK statt, die über die Lehrzeit verteilt sind.			5	Tage
Brückenangebote	Einführungstag	VOL	1	Tag	
	Kultur	VOL	1	Tag	
	SBB-Erlebniszug	VOL	1	Tag	
	Berufsmesse Zürich	IK	1	Tag	
	Abschlussexkursion	VOL + IK	1	Tag	

Für die **EFZ-Ausbildungen** und die **Brückenangebote** ist damit der Grundsatz erfüllt, weitere Exkursionen sind natürlich möglich und willkommen. In den **EBA-Ausbildungen** findet mindestens eine Exkursion während der Ausbildungszeit statt, verantwortlich dafür ist die Klassenlehrperson.